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Après les intempéries  

Le président de la commune de Viège ne comprend pas pourquoi on 

touche aux objectifs de la correction du Rhône 

Viège tire un bilan après les inondations de fin juin. Les dégâts sont minimes. C'est précisément pour cette 

raison que le président de la commune, M. Furger, ne comprend pas que l'on touche aux objectifs de la R3. 

Manuela McGarrity|Michel Venetz 

Publié: Aujourd'hui, 20:00  

 

 

 

L'embouchure de la Vispa dans le Rhône lors du week-end d'intempéries. 

Source: pomona.media/Alain Amherd 

Au cours des deux derniers week-ends de juin, des ruisseaux sont sortis de leur lit en de nombreux endroits du 

Valais suite à des pluies intenses. Ils ont apporté boue, éboulis et désolation dans les villages. Les travaux de 

déblaiement sont coûteux et s'éternisent. 

PUBLICITÉ 

La commune de Viège s'en est tirée à bon compte. En raison des mesures de protection contre les crues prises 

dans le cadre des mesures prioritaires de la 3e correction du Rhône (R3) et d'un projet de protection contre les 

crues de la Viège, seuls des dégâts mineurs ont été enregistrés le long des berges du ruisseau sur le territoire de 

Viège. 
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La passerelle a été démontée pour des raisons de sécurité  

Dans le secteur de Chatzuhüs à Südegg, de petites érosions se sont produites le long de la rive ouest de la 

Vispa. Sur une longueur d'environ 80 mètres, de jeunes arbres fraîchement plantés ont été emportés avec le 

talus. Une échelle à poissons se trouve dans cette zone depuis le printemps. Les responsables de la commune de 

Viège ne pourront évaluer les effets sur l'échelle à poissons que lorsque le débit du ruisseau aura diminué. 

Entre l'échelle à poissons et le pont terrestre, une grande quantité de bois flottant s'est échouée près de l'«îlot» 

avec la double passerelle piétonne à la hauteur du tennis couvert. Ce bois doit être enlevé. Les culées de la 

passerelle est ont déjà été remplacées dans le cadre des mesures de protection contre les crues de la Vispa, et la 

passerelle a été surélevée. Il n'y a donc pas eu de dommages à la structure du pont. En revanche, l'état des 

culées et de la statique de la passerelle ouest doit être vérifié. Les passerelles sont actuellement fermées. Selon 

la commune de Viège, elles seront libérées dès que le bois flottant aura été déblayé et qu'un contrôle aura eu 

lieu. 

Seule la passerelle piétonne sur la Vispa à la hauteur de Südegg a dû être démontée pendant les week-ends 

d'intempéries. Ceci afin d'éviter que la passerelle ne tombe dans la Vispa et n'obstrue le passage près du 

Landbrücke. La commune a déjà attribué un mandat de planification pour une nouvelle construction de 

remplacement de la passerelle sans appui central dans le lit du ruisseau. Les responsables veulent réaliser 

rapidement une nouvelle passerelle, car la population de Viège l'utilise beaucoup et qu'elle constitue un accès à 

la zone de détente. 

Les crues des deux derniers week-ends de juin n'ont pas dépassé le niveau maximal possible pour le 

Landbrücke et la Vispa. Le Landbrücke et la Vispa sont conçus pour des débits supérieurs à 500 m³/s. Lors des 

week-ends d'intempéries, les débits étaient d'environ 300 m³/s. 

PUBLICITÉ 

Le Landbrücke a été adapté il y a quelques années pour répondre aux nouvelles exigences en matière de 

protection contre les inondations. Il a été construit plus haut et dispose à l'est et à l'ouest de portes mobiles en 

acier qui peuvent être fermées. En cas de crue extrême, le pont terrestre peut être inondé. Mais cela ne s'est 

jamais produit jusqu'à présent. 

Le potentiel de dommages à Viège était de 3 milliards de francs  

Le président de la commune de Viège, Niklaus Furger, tire le bilan suivant : «à Viège, la situation n'a jamais 

été critique.» Et ce, bien que le Rhône n'ait jamais eu autant d'eau depuis le début des mesures. A l'époque, ce 



sont surtout Gondo et Baltschieder qui avaient été touchés, Viège avait frôlé la catastrophe, Lonza avait dû 

arrêter ses machines et évacuer des personnes. 

Erreur ! Nom du fichier non spécifié. 

Le président de la commune, Niklaus Furger, est heureux. Selon lui, " «à Viège, la situation n'a jamais été critique». 

Source: pomona.media/Andrea Soltermann 

L'histoire de la commune de Viège est étroitement liée à celle de la troisième correction du Rhône. Viège a 

toujours été considérée comme fortement exposée aux inondations. Le potentiel de dommages a été estimé 

jusqu'à trois milliards de francs. C'est pourquoi les travaux de construction ont commencé en 2010 dans le 

cadre de la R3. Trois ans plus tard, les travaux ont été interrompus par manque d'argent. En 2014, le Grand 

Conseil a décidé de créer un fonds de financement pour la R3, en complément du budget ordinaire et pour 

garantir les tronçons prioritaires. 

Les opposants ont alors lancé un référendum. Dans le cadre de la campagne de votation, Niklaus Furger s'est 

fortement engagé pour l'acceptation du décret et est intervenu en tant que coprésident du camp des pro. Le 

fonds de financement a été soumis au peuple en 2015. Les Valaisans ont approuvé la création du fonds par 57% 

des voix. Les travaux de construction, qui avaient été interrompus par manque d'argent, ont pu reprendre. 

C'est à cette époque qu'il a vu pour la première fois Lonza participer activement à une campagne de votation, 

explique Furger. Il est convaincu que l'entreprise n'aurait pas réalisé les milliards d'investissements dans Ibex à 

Viège sans les mesures de protection contre les inondations. 

Niklaus Furger ne comprend pas que l'on s'attaque maintenant aux objectifs de la 3e correction du Rhône. «Il 

faut respecter les objectifs de protection contre les crues que l'on s'est fixés, et même les augmenter. Et surtout, 

il faut maintenant aller de l'avant.» 
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